

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante : Institut Français de Géopolitique (IFG)

Département: 11

Identification du poste Type de l'emploi : PR
Section CNU : 23, 22
N°: U2300PR1047

Quotité : 100%

Profil du poste : Géopolitique du Proche et Moyen-Orient, et/ou de l'Afrique, et/ou du monde musulman

Mots-clés : Géopolitique - Conflits - Monde arabe - Moyen-Orient

1) enseignement :

L'enseignant(e) recruté(e) interviendra dans les deux années du master de géopolitique et dans les deux parcours de seconde année. L'enseignant(e) recruté(e) assurera des cours magistraux et des travaux dirigés pour les niveaux de M1 (cours de tronc commun pour des promotions de 80 à 90 étudiants) et M2 (cours de tronc commun, et de spécialité, en petits groupes de 25 étudiants). Ces cours traiteront de tout ou partie des sujets suivants : géopolitique du Maghreb, du Proche-Orient, du Sahel, de la Turquie et/ou de l'Iran, du Golfe Persique, de l'islamisme.

Le ou la collègue recruté.e participera à l'encadrement des étudiantes et des étudiants de M1 et de M2, qui produisent soit des mémoires de recherche d'une centaine de pages appuyés sur une enquête d'un mois sur le terrain (obligatoire en M1, optionnel en M2), soit suivent une alternance ou d'un stage (en M2). Enfin, le profil recruté devra s'acquitter de certaines charges administratives (encadrement pédagogique, gestion de parcours, direction ou co-direction d'unité etc) et responsabilités collectives, en concertation avec l'ensemble des titulaires de l'Institut.

2) recherche :

Le ou la collègue recruté devra développer des recherches sur la géopolitique du Proche et Moyen-Orient, et/ou de l'Afrique, et/ou du monde musulman, éventuellement avec une spécialisation sur l'un des pays de la zone et/ou sur une thématique précise, en s'insérant dans un ou plusieurs des axes de recherches de l'IFG Lab (géopolitique de la datasphère; analyse géopolitique des risques; États, nations, nationalismes minorités, géopolitique locale, enjeux environnementaux). Il ou elle devra diriger des thèses sur ces thématiques.

Par ailleurs, la personne recrutée devra préparer et coordonner des réponses à des appels à projet de recherche, que ce soit au niveau français ou européen (ANR- Agence nationale de la recherche, ERC- Conseil européen de la recherche, etc), et développer des partenariats scientifiques nationaux ou internationaux. Enfin, elle devra s'acquitter de certaines charges administratives et responsabilités collectives, en lien avec l'école doctorale et en concertation avec l'ensemble des titulaires du laboratoire.

Personne(s) à contacter : Jérémy Robine : jrobine03@univ-paris8.fr (directeur) ; Amaël Cattaruzza (directeur adjoint) : amael.cattaruzza@univ-paris8.fr ; Frédérick Douzet : douzet@univ-paris8.fr ; Carine Moin : carine.moin-demarest@univ-paris8.fr

Descriptif du profil en anglais :

Job Profile: Geopolitics of the Near and Middle East, and/or Africa, and/or the Muslim world.

1) Teaching:

The recruited professor will teach in both years of the master's program in Geopolitics and in both second-year specialties. The professor will deliver lectures and lead small group discussions covering some or all of the following topics: Geopolitics of the Maghreb, the Near East, the Sahel, Turkey and/or Iran, the Persian Gulf, and Islamism.

The recruited colleague will also supervise first and second year masters' students, who either write research theses of about one hundred pages, based on one month of fieldwork, or follow a work-study program (in the second year). Additionally, the hired candidate will be responsible for certain administrative duties (academic advising, pedagogical management of a master program or second-year speciality track, etc.) in coordination with the other faculty members of the Institute.

2) Research:

The recruited colleague must develop research on the geopolitics of the Near and Middle East, and/or Africa, and/or the Muslim world, potentially specializing in one of the countries in the region and/or in a specific thematic area. They will also be expected to contribute to one or more of the research themes of the IFG Lab (Geopolitics of the datasphere; Geopolitical risk analysis; States, nations, minorities and nationalism; Local geopolitics). The candidate will supervise PhD dissertations on these topics.

Furthermore, the recruited person will be responsible for preparing and coordinating responses to research project calls, whether at the French (ANR) or European level (ERC), and for developing international scientific partnerships. Finally, they will take on administrative duties and collective responsibilities in collaboration with the doctoral school and in consultation with the other members of the laboratory.

Key words : Geopolitics - Conflicts - Arab world - Middle East